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- 

 

Muy buenas tardes a todas y todos. 

 

En primer lugar, quiero agradecer las presentaciones del Coordinador de Innovación 

de la Dirección de Innovación y Emprendimiento de nuestra universidad, Diego San 

Martín Kemp, y del Director Ejecutivo de Memética, Pablo Reyes Arellano, por su 

completa presentación de este proyecto muy importante para nuestra casa de 

estudios. Como ya lo han dicho, Futuro Usach busca convocar a la comunidad para 

abordar escenarios que, eventualmente, enfrentaremos en el tiempo. 

 

Por su carácter estatal y público, nuestra casa de estudios debe proyectar al país 

no sólo en el corto, sino que en el mediano y largo plazo. ¿Cómo imaginamos Chile 

en 2050? Esa es la pregunta que nos hemos planteado fuertemente desde el año 

pasado, a través de distintas instancias, motivados por eventos como la 

conmemoración de los 50 años desde el Golpe de Estado. Mediante este proyecto, 

seguimos trabajando en este desafío, para entregar una propuesta concreta a 

nuestra nación y que dé cuenta de lo que podemos aportar como comunidad. 

 

Este año, cumplimos 175 años de historia, como herederos de la Escuela de Artes 

y Oficios y de la Universidad Técnica del Estado. En nuestra ceremonia de 

aniversario, resaltamos nuestro aporte permanente a la formación de excelencia y 

con mirada inclusiva, dando oportunidades a todas y todos y apuntando siempre a 
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la transformación positiva de nuestra sociedad. Docencia, investigación e 

innovación son sólo algunos de los factores que nos han consolidado, a través del 

tiempo, como una de las universidades más importantes a nivel país. Sin embargo, 

todo cobra sentido cuando anclamos nuestra actividad a las necesidades reales de 

las personas.  

 

Por todo lo anterior, y porque soy un convencido de que en nuestra casa de estudios 

superiores se encuentran mentes brillantes, gran compromiso y la energía suficiente 

para llevar esta tarea a cabo, es que quiero hacer un llamado a toda nuestra 

comunidad académica, funcionaria, de estudiantes y, también, de egresadas y 

egresados, a seguir participando en esta iniciativa y enfrentar juntos la incertidumbre 

del futuro, discutiéndolo, identificando tendencias y proponiendo estrategias para 

abordarlo desde nuestro presente. 

 

Como Universidad, hemos sido avanzada en muchas acciones y reflexiones, de 

cara al país y al planeta. Sigamos haciendo honor a nuestra tradición, siendo 

pioneros a nivel nacional en esta materia. Generemos juntos las reflexiones que 

contribuyan concreta y decididamente a las nuevas generaciones de nuestro país. 

Hagámonos cargo de la ciencia, del cambio climático, de los desafíos en materia de 

equidad de género, inclusión, democracia, etcétera. Exploremos, analicemos y 

aportemos soluciones para que los nuevos tiempos traigan consigo una mejor 

calidad de vida para todas y todos. 

 

Hace unas semanas, nuestra universidad conmemoró un nuevo aniversario del 

nacimiento del ex Rector de la UTE, Enrique Kirberg Baltiansky, conocido como “el 

Rector de la Reforma” por su espíritu innovador y vanguardista. Permítanme, por 

favor, traer a colación una de sus citas, con motivo del natalicio que celebramos 

recientemente: 
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“El profesional, donde quiera que desempeñe sus funciones, puede alcanzar 

grandes satisfacciones si sigue normas éticas estrictas, se esmera en acrecentar la 

calidad de su obra y coloca los intereses de la comunidad por encima de posibles 

ventajas personales”. 

 

El sentido de una universidad y, por supuesto, de quienes la conforman, es aportar 

al medio en el que nos encontramos insertos, con valores y principios. Para ello, no 

nos queda otra alternativa que reflejar en nuestro propio quehacer lo que buscamos 

en la sociedad. Queremos más democracia y, por eso, esperamos con tanta 

expectación la promulgación de un nuevo Estatuto Orgánico que deje atrás el marco 

legal que ha regido nuestro funcionamiento, heredado por la Dictadura. No obstante, 

ese espíritu democrático no sólo debe quedar plasmado en un documento. Vamos 

a trabajar para que se convierta en una práctica habitual y colectiva.  

 

Por todo lo anterior, aplaudo la participación y el diálogo al que convoca esta 

iniciativa. Del mismo modo, espero que tenga el mayor éxito posible, porque sus 

conclusiones deben ser fruto del esfuerzo de toda nuestra comunidad. 

 


